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FECHA: Agosto 22 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Festejo terminó en luto” 

 “Reforma electoral exige la oposición”  

 “Cuatro alcaldías en focos rojos por finanzas públicas”  

 “A clases” 

 
 “Errores crearon urbes hostiles” 

 
“Pensiones peligran”  

 
“De vuelta a clases 660 mil estudiantes hidalguenses” 

 “Intoxicadas con carne, 25 personas en Tepehuacán”  

 “Refuerza SSH acción para evitar la venta chatarra en escuelas”  

 
“Patrullarán colegios en “zonas de riesgo”  

 
“Silencia a Torreón miedo a violencia”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN busca ganar en Tribunal Federal Pachuca y La Reforma: La dirigencia estatal del PAN informó que 

en el transcurso del fin de semana los resultados electorales de Pachuca y Mineral de La Reforma fueron los únicos que 

impugnaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); en ambos casos por la nula valoración 
de las pruebas y los fallos finales de los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). ―El TEEH no 

revisó a fondo el asunto y esto deja mucho que desear porque no tenemos certeza de que los magistrados locales, 
valoraran las pruebas que presentamos en referencia de varias declaraciones de funcionarios de casilla‖, declaró 

Raimundo Ordóñez Meneses, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado.  Los juicios de inconformidad del 
PAN van directamente contra los resolutivos que el pasado viernes dieron los magistrados de Hidalgo y afectan a la 

coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD). En el caso de Pachuca, porque se ratificó el triunfo del priista Eleazar García 

Sánchez como alcalde electo y en Mineral de la Reforma porque se revirtió la victoria del panista, Luis Baños Gómez, para 
dársela al priista, Filiberto Hernández.  En este sentido, Ordóñez Meneses adelantó que continuarán las movilizaciones y 

consignas de militantes panistas frente a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, luego del resolutivo que le 
quitó la victoria al PAN y PRD.  ―La resistencia que están haciendo, los ciudadanos la vamos a seguir, ellos lo están 

haciendo de manera propia, lo están haciendo de manera personal y nosotros los apoyamos, seguirán las cuestiones de 

las marchas, de la resistencia civil afuera de la presidencia‖.  Aseveró que el ahora edil electo de Mineral de la Reforma, 
el priista Filiberto Hernández, tiene miedo de perder en tribunales federales, pues ―no es una persona grata para los 

ciudadanos, porque sabe que no ganó a la buena sino en los tribunales y a través del gobierno del estado‖.  (Misael 
Zavala, página 11) 

Milenio-Julio Valera rechaza el apoyo para Lujambio: Julio Valera Piedras, delegado federal de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), criticó a los funcionarios federales, alcaldes y regidores que han mostrado su abierto apoyo a 
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algunos de los aspirantes panistas a la presidencia de la República como Ernesto Cordero y Alonso Lujambio. De acuerdo 

con el encargado de la SEP, la instrucción de Felipe Calderón es trabajar de tiempo completo en las labores 

encomendadas, por lo cual señaló que él no apoyará a ningún pre candidato panista. ―Nosotros tenemos la instrucción 
muy precisa de que vayamos con la SEP, en ese sentido, en lo personal yo voy con la SEP, porque entré con la SEP 

desde que inicie y en su momento cada quien tendrá sus propias preferencias‖. A su parecer, ―no hay que vincular la 
política con la educación‖.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Crónica-Rechaza Panal fractura con el PRI en la entidad: El Partido Nueva Alianza (Panal) no tiene una fractura 

con el Revolucionario Institucional (PRI); sin embargo, la relación política es tensa, confirmó el dirigente estatal panalista, 
Fernando Flores Pérez, quien reiteró que en el 2012 el escenario político dependerá de la dirección nacional. ―La 

coyuntura es muy diferente, en 2006 fuimos solos y con candidatos propios, pero las cosas cambian, no sabemos qué 
pasará en 2012 pues actualmente existen diferencias entre ambos partidos, como ahora con las impugnaciones 

presentadas por el PRI sin sentido‖. Aclaró que el vínculo entre el tricolor y el partido magisterial es rígido, pero no hay 

fracturas, pues las perspectivas cambian con cada contienda electoral. ―Queda una relación tensa después de estas 
elecciones, pero no hay una ruptura con el PRI, aunque nos impugnaron triunfos honestos‖. Luego de que el Tribunal 

Estatal Electoral (TEEH) ratificara los triunfos del Panal en Metepec, Villa de Tezontepec, Cuautepec y Atotonilco el 
Grande, el líder del Panal informó que impartirán cursos de capacitación a los alcaldes electos, con el objetivo de 

perfeccionar la gestión municipal y el plan de desarrollo local. ―Fortalecemos a nuestros alcaldes electos, queremos 

ayudarles en el proceso de preparación para el Plan de Desarrollo Municipal, pues en los ocho municipios que 
gobernaremos tenemos la idea de reforzar la transparencia y atender a la ciudadanía‖. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Espera Ordóñez decisión de tribunal federal a favor: El equipo jurídico del Partido Acción Nacional (PAN) 
confía en que los magistrados federales revocarán el triunfo de Filiberto Hernández en Mineral de la Reforma, pues hay 

una ventaja en votos y las impugnaciones presentadas carecen de fundamentos jurídicos, afirmó el presidente estatal en 

funciones, Raimundo Ordóñez Meneses. ―Para la mayoría de los habitantes de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández 
es una persona no deseada, porque robó en los tribunales lo que en las urnas no pudo, se hizo pública la consigna de 

que no lo dejaremos tomar protesta‖. Luego de que el Tribunal Estatal Electoral (TEEH) invalidara el triunfo del panista 
Luis Baños, al considerar que hubo un error aritmético en la casilla 738 B, así como irregularidades en la mesa de 

votación de la 725 Contigua 2, pues el escrutador segundo pertenecía a otra sección electoral, el equipo jurídico albiazul 

previó que los jueces federales tendrán un criterio distinto y ratificarán la victoria opositora. (Gabriela Porter, página 
04) 

Crónica-Confía “Hidalgo nos une” en criterios del TEPJF: El equipo jurídico de Hidalgo nos une en Pachuca 
mantiene la certeza en los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pues el criterio 

jurídico de los jueces ―carece de línea‖, sostuvo el abogado panista Juan Carlos Robles Acosta. En entrevista para La 
Crónica de Hoy en Hidalgo, el ex dirigente del Comité Municipal del PAN en Pachuca afirmó que la postura de los jueces 
del tribunal local ―mantiene una línea priista, pues la mayoría de los juicios de inconformidad se analizaron de forma 

imparcial‖. Agregó que en el caso de Pachuca, en donde la coalición PAN-PRD pidió la anulación de los comicios del 3 de 
julio por supuestas irregularidades durante el proceso, las pruebas presentadas son contundentes para invalidar el triunfo 

tricolor. ―Tenemos las pruebas suficientes para que los magistrados federales valoren lo contrario a los hidalguenses, 

sabemos que hubo coacción y compra del voto, embarazo de urnas e irregularidades en algunas casillas, por eso 
confiamos en que en los tribunales de la Sala Regional V en Toluca se quitará el triunfo al PRI‖. La ex candidata por la 

alcaldía de Pachuca, Gloria Romero, expresó que ―la entidad no cuenta con verdaderas condiciones de equidad, ya que 
muchas de las instituciones jurídicas están al servicio del partido oficial‖. ―Cuando se ratificó el triunfo de Pachuca al PRI, 

lo teníamos previsto, por eso fui a la Sala Regional de Toluca, presentando ante los magistrados federales los 

argumentos que consideramos que podrían echar atrás el resultado‖. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Recibe “Fili” Hernández respaldo social en Mineral de la Reforma: Pobladores del fraccionamiento 

Tulipanes advirtieron que trabajarán de cerca con el alcalde electo Filiberto Hernández, al considerar que la etapa de 
promesas concluyó, en espera de que realice un trabajo responsable y con apertura a la ciudadanía en Mineral de la 

Reforma. Luego de que el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH), determinara que Filiberto Hernández obtuvo 

mayoría de votos en la contienda del 3 de julio y tras visitar Tulipanes para un acto masivo, Alejandro Espinoza Ramírez, 
expuso que los vecinos trabajarán muy de cerca al municipio, a partir del primer día de la administración entrante.  ―La 

sociedad no puede esperar a que los representantes populares, presidentes municipales y demás personas inmersas en la 
vida pública quieran venir a las colonias a entregar ayuda, ahora, por lo menos aquí en Tulipanes trabajaremos día con 

día, aportando para solucionar las carencias y demandas que se presenten‖. Sostuvo que entre las necesidades que más 

aquejan a la población está determinar de manera correcta los límites entre Pachuca y Mineral de la Reforma, con el fin 

http://www.trife.gob.mx/
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de mejorar los servicios públicos como los recorridos del servicio de limpia. ―Hay veces que los propios trabajadores de 

los dos municipios no saben hasta dónde llega su responsabilidad laboral, los camiones de limpia de uno y otro 

ayuntamiento a veces no entran a varias calles, porque afirman que no corresponde a su municipio, entonces se gesta un 
círculo vicioso que afecta seriamente a los colonos‖. Reiteró que el alcalde electo recibirá la oportunidad de servir al 

municipio, al tiempo de considerar que se encuentra en una etapa indicada para implementar una nueva forma de hacer 
política, cercana a la gente, ofrecer resultados y distinguirse por su apertura ciudadana. PROYECTO. Por su parte, al 

reunirse con cientos de habitantes de la zona sur, Fili Hernández expresó que en Mineral de la Reforma es tiempo de 

sumar voluntades, gobernar sin distingo y alcanzar el progreso del municipio. Acompañado por la secretaria general del 
Comité Directivo Estatal del PRI, María Gloria Hernández Madrid, así como líderes de sectores y organizaciones del 

instituto político, agradeció el respaldo y la confianza de la ciudadanía por creer y apoyar el proyecto que presentó 
durante su campaña rumbo a la presidencia, el cual dijo seguirá creciendo para el desarrollo de sus habitantes. Con el 

lema ―Mi compromiso es cumplirte‖, Hernández Monzalvo aseveró que atenderá cada una de las propuestas que  
presentó en la contienda electoral, por ello llamó a fortalecer la unidad. (Milton Cortes, página 05) 

Plaza Juárez-PRD expulsará a traidores: Con 27 consejeros la mañana de ayer se llevó a cabo la III Sesión del 

Consejo Municipal del PRD, quienes coincidieron en que trabajar para expulsar a los traidores de la pasada elección 
electoral a presidente municipal los primeros en la lista son los actuales regidores y síndico del Sol Azteca en el cabildo de 

Tula. Así como una veintena más de militantes que apoyaron abiertamente a otros abanderados. A  la sesión que estuvo 

presidida por el presidente del Consejo Cirino Paredes Rubio, en su calidad de consejeros acudieron  el ex  presidente 
municipal Abraham Mendoza Zenteno y el síndico electo José Luis Rodríguez Higareda, quienes hicieron un balance y 

análisis de lo que fue la pasada elección a edil. Los perredistas informaron que si bien el PRD avanzó en la votación está 
no les alcanzó para ganar los comicios, y que eso se debió a que el PRI ha sofisticado y  radicalizado sus prácticas de 

compra del voto, utilizar los programas sociales, además de que la alcaldía de Tula nunca respetó el blindaje electoral. 
Sumado a que se tuvo la traición de muchos militantes como Faustino Plascencia, María Ramírez Martínez, Manuel 

Hernández Badillo, Clemente Acevedo Nieto, Alberto Tapia,  entre otros muchos, así como de los regidores Claudia 

Amelia Cortez, Mario Guerrero, Ariosto Trejo de la Cruz y el síndico Rafael Reyes, quienes para no ser cuestionados 
prefirieron no estar presentes. José Luis Rodríguez Higareda, en su intervención, acusó a Xóchitl Gálvez de haber 

lastimado los acuerdos para que se concretara la coalición, ya que ella en todo momento pretendió imponer que el 
abanderado del PRD declinara a favor de Isidro Romero Alcántara candidato del PAN, ―aun y cuando sabía que su 

favorito era uno de los candidatos más débiles‖. Rodríguez Higareda recalcó ―la señora Xóchitl nos dio la espalda después 

de que  la apoyamos cuando candidata a gobernadora en todo momento pretendió imponer a su candidato y eso se 
debió según lo supimos por Raúl Martínez Lozano que el ingeniero Romero le ofreció 2 millones de pesos a Gálvez, el 

dicho lo confirmamos más tarde, porque la señora acudió al cierre de campaña de Romero Alcántara‖. Por su parte 
Ricardo Baptista González refirió que el PRD fue a una campaña sin partido, y que el PRI una vez más cometió una 

elección fraudulenta  e insistió ―se debe trabajar en el tema de los traidores y de quienes se han convertido en una lacra 

para el partido como lo son los de la bancada del PRD en la asamblea de Tula, por lo que no debemos permitir una vez 
más la impunidad‖. Baptista González señaló que otros de los puntos que hicieron perder a su candidato fue el que no 

hayan aceptado la alianza con el PAN, además de que no se tuvo la suficiente promoción del voto y de que no se le 
encomendó tareas a los verdaderos perredistas. Así también los consejeros cuestionaron la intromisión de la Federación 

Independiente de Organizaciones Campesinas (FIOC) que logró colocar a dos regidores, de quienes dijeron los regidores 
no se sienten representados mas que por Paciano calva y José Luis Rodríguez Higareda. En el marco de la misma sesión 

que inició con dos horas de retraso y que duró cerca de cuatro, el presidente del Comité Municipal Roberto Reyes 

Serrano rindió su informe de labores, mismo que fue cuestionado de ser escueto y sin mayor relevancia, al no haber 
tocado temas importantes y menos  haber aceptado cuestionamientos. Reyes Serrano insistió en que dio su mayor 

esfuerzo y que no solo se vale criticar cuando no se participa, además cuestionaron el que no se haya presentado a 
rendir su informe el secretario de Finanzas René Lugo López de quien han solicitado al Comité Estatal no libere 

prerrogativa alguna ya que se fue con cuatro meses de renta de las oficinas locales. (Verónica Monroy, página 1B) 

Síntesis-Sospecha Panal parcialidad del TEEH hacia el PRI: Por la manera en que los partidos opositores al PRI 
han perdido municipios en el tribunal, todo hace sospechar que fueron acciones totalmente premeditadas al darse cuenta 

los dirigentes y aspirantes del PRI que no ganarían en las urnas, aseguró el dirigente estatal de Nueva Alianza, Fernando 
Flores. En ese sentido, que luego del fin de semana el TEEH, resolviera al respecto a los últimos siete municipios, entre 

ellos Huasca, donde se revertieron los resultados a favor del tricolor, para Nueva Alianza todo fue resultado de una serie 

de acciones premeditadas con el apoyo de las instancias electorales que se prestaron a ese tipo de juegos. ―Desde mayo, 
los partidos políticos tuvimos-de acuerdo a la ley- una vez aprobados los funcionarios de casilla la posibilidad de 

impugnar y entonces en esa situación muy bien orquestada y amañada donde el IEE y el propio PRI permitieron que una 
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persona de rango superior estuviera en la casilla donde se dio la inconformidad y por eso decimos que fue un atropello a 

los derechos ciudadanos que votaron en la casilla 400 contigua uno‖. Flores añadió que fue en ese lugar al igual que los 

demás donde obtuvieron un triunfo claro y contundente prácticamente de cuatro a uno contra el PRI, además de 
manifestar que se tenían pocas posibilidades de perder por la trayectoria de su candidato Marcelo Fernández, por lo que 

aseguró que realmente se trata de un atraco lo que se dio en el TEEH. Manifestó que en ese caso y aparentemente igual 
en Mineral de la Reforma, donde ocurrió algo similar, el TEEH mostró su parcialidad y tendencia a favor de lo que calificó 

como un arrebato, por lo que aseguró que pese a ello tendrá que proceder de acuerdo con lo que la ley les permite y que 

para este tipo de casos es acudir al TEPJF, además de señalar y pedir castigo contra los responsables. ―Las autoridades 
electorales se prestaron a este juego sucio‖. (Jaime Arenalde, página 10) 

Criterio-Ley deficiente robó triunfos, dice oposición: Los triunfos revertidos en las recientes elecciones municipales 
no atienden a principios de legalidad, sino a defectos de la legislación existente y que fueron aprovechados de manera 

ventajosa para darle más alcaldías al PRI, acusaron dirigentes de partidos de oposición. Para evitarlo en lo futuro, 

urgieron que una vez concluidos los asuntos poselectorales, formalicen una mesa para la reforma electoral que permita 
hacer más democráticos y transparentes los actuales esquemas de elección y subsanar esas "rendijas legales que 

modificaron la voluntad popular". Conforme a los puntos de vista de Raimundo Ordóñez, dirigente estatal en funciones 
del PAN; Fernando Flores, presidente estatal de Nueva Alianza, y Ramón Flores, líder legislativo del PRD; reformar la Ley 

Estatal Electoral dará como garantía que muchas manifestaciones sociales lleguen al desbordamiento en las urnas. 

Coincidieron que la reforma debe rectificar esos huecos legales en materia electoral, pero sobre todo dar pasos adelante 
en materia de transparencia, que incluyan desde la forma de elegir a los componentes de los órganos electorales hasta 

adoptar mecanismos como la revocación de mandato. Para el panista Ordóñez, se necesitan reformar algunos artículos 
que castiguen tanto al Instituto Estatal Electoral como al responsable directo, cuando actúen como funcionarios de casilla 

personas que están impedidos legalmente. Otra es buscar los mecanismos para que el error de una persona al contar, no 
afecte la voluntad de 400 que tuvieron confianza en la institución electoral, caso que sucedió en la casilla que les revocó 

el triunfo en La Reforma. Y para avanzar en materia de ejercicios públicos con mayor eficacia, se deben instaurar 

gobiernos municipales de dos años con la posibilidad de ser reelectos por un periodo más, en caso que la sociedad lo 
apruebe. Mientras que el diputado perredista Ramón Flores, va más adelante en sus propuestas, al puntualizar sobre la 

necesidad de que los alcaldes y gobernadores puedan estar sujetos a la revocación de mandato, "de esa manera o 
funcionan o se quitan", dijo. Hace notar el legislador del sol azteca que es indispensable que la Comisión de Auditoría del 

IEE sea electa a través de otros mecanismos para dar certidumbre a que atiendan las reglas y no sólo justifiquen en 

favor del PRI. Además, deben existir mecanismos muy exhaustivos para revisar el dinero utilizado en campañas, porque 
prácticamente "tienen la puerta abierta para recursos de orígenes desconocidos que comprometen gobiernos estatales y 

municipales". En tanto, Fernando Flores acotó en la necesidad de que todos los artículos sean revisados con lupa para 
evitar "sorpresas legales" que utilizan partidos como el PRI para modificar los resultados, aun en contra de la voluntad 

ciudadana. Porque de otra manera, dijo, tal parece que los abogados se encuentran por encima de los electores y 

deciden de acuerdo a sus clientes, dijo. (Jorge Martinez, página 04) 

Criterio-Elección perredista, por Consejo Estatal: Ya que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD y el Instituto 

Federal Electoral (IFE) aún no avalan el nuevo padrón de afiliación local realizado en los primeros cinco meses de este 
año, el único método para elegir al nuevo presidente estatal será el de Consejo Estatal; pues si utilizan el método de 

elección abierta, fácilmente podrían impugnar la elección. Lo anterior lo expresó Pedro Porras Pérez, líder del PRD en 

Hidalgo, quien explicó que la diferencia, entre uno y otro método, consiste en que en el primero votan menos militantes y 
en el segundo hay una participación de más personas. En el Consejo Estatal, "prácticamente votan las personas que 

fueron electos consejeros hace tres años. En promedio son 205 consejeros, pero de ellos participan sólo 180", señaló. 
Para el método de elección abierta, dijo, votan todos los que están registrados en el padrón del partido, que son más de 

100 mil simpatizantes en Hidalgo. No obstante, y en base a elecciones pasadas, sólo llegan a votar entre 12 y 15 mil 

perredistas. En caso, "si nos aventuráramos a hacerlo abierto, corremos el riesgo de que cualquier compañero o 
compañera acuda al Tribunal Federal Electoral (Trife) a impugnar la elección ya que el padrón todavía no está reconocido 

y por lo tanto fácilmente pueden echar abajo la elección". Aunque reconoció que en la elección abierta, "hay un chance 
de que voten todos", en el Consejo Estatal prácticamente un grupo reducido de militantes representa las diferentes 

corrientes que hay en el sol azteca. Finalmente, dijo que meses anteriores la Comisión Política Nacional de ese partido 
determina el método de consejeros para la renovación de comités estatales. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Reloj-PRI gran triunfador en las elecciones municipales, Fayad: Luego de que el Tribunal Electoral del Estado 

de Hidalgo (TEEH) revirtiera los triunfos de Acción Nacional y el Panal en Mineral de la Reforma y Huasca 
respectivamente para dar el triunfo al PRI, el presidente estatal del Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13592.html
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aseguró que su partido fue ―el gran triunfador‖ en las elecciones de presidentes municipales. Con las resoluciones del 

TEEH el PRI alcanzó 43 alcaldías, sin embargo Fayad Meneses afirmó que el número de municipios para su partido podría 

llegar a 45 luego de que el Tribunal Federal resuelva las impugnaciones que envió el partido tricolor. Expresó que si se 
sumaran los municipios en donde se tuvieron alianzas, su partido sumaría más ayuntamientos. ―El PRI es el gran ganador 

de la contienda municipal aunque algunos lo duden, aunque algunos grillos traten de poner los resultados en negativo‖, 
insistió. El también diputado federal presumió el número de ayuntamientos que obtuvo su partido y apuntó que el 

resultado de las elecciones le valió al PRI estatal un reconocimiento de su líder nacional, Humberto Moreira. Asimismo, 

comentó que con los resultados de la elección del 3 de julio ―casi‖ igualan a los de hace tres años, con la diferencia, dijo, 
que en aquella elección no había la alianza entre PAN y PRD. ―Con estos resultados no solamente superamos en mucho la 

expectativa, el Partido crece 14 por ciento su votación y con esto superamos ya los resultados electorales de hace tres 
años‖, acotó. Añadió que con la alianza entre PAN y PRD, turismo electoral, compra de votos, intervención de personas 

extranjeras, el Revolucionario Institucional compitió en ―las peores circunstancias‖ en la historia de las elecciones 
municipales. (Alejandro Reyes, página 02) 

El Reloj-PANAL irá al TEPJF por el caso Huasca: ―Acudiremos a las instancias que sean necesarias para defender la 

voluntad de los ciudadanos de Huasca‖ afirmó el dirigente del Partido Nueva Alianza (PANAL), Fernando Flores Pérez, al 
adelantar que llevarán el asunto al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Asimismo señaló que dentro de 

las acciones a realizar luego de que el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) entregara el triunfo del ayuntamiento al 

candidato priísta al revertir la votación y anular la casilla 400, dijo que iniciarán una denuncia en contra del supuesto 
servidor público que fungió como funcionario de casilla, Jaime Flores, toda vez que de ser funcionario y haber estado ahí 

incurrió en un delito electoral grave. Flores Pérez calificó de injusta la decisión del TEEH al favorecer al PRI; a raíz de lo 
que aseguró se trató de una ―situación maquinada, premeditada que había orquestado el PRI, con la anuencia del 

Instituto Estatal Electoral (IEE), en el supuesto de que hubiera sido funcionario Jaime Flores Mendoza‖. Y es que 
argumentó que cuando se aprobó el encarte de funcionarios de casilla, ―nadie dijo nada, nadie impugnó y se dejó pasar 

el tiempo‖, situación de la que no son culpables los ciudadanos de Huasca. Cabe recordar que el candidato del PANAL 

ganó al candidato del PRI por una diferencia de 122 votos; y al eliminar la votación de la casilla 400, la diferencia es de 
17 sufragios a favor del PRI. El dirigente del PANAL sostuvo sí hubo errores, pero no fueron de la autoridad electoral, por 

tanto vamos a pedir se sancione al IEE por haber acreditado a un servidor público como funcionario de casilla, finalizó. 
(Verónica Ángeles, página 02) 

El Reloj-Llama Fili Hernández a sumar voluntades: Luego de obtener el triunfo en tribunales y no en las urnas, el 

presidente electo de Mineral de la Reforma por el PRI, Filiberto Hernández, se pronunció por sumar voluntades para 
gobernar sin distinción el municipio. En presencia de organizaciones afines al Revolucionario Institucional, agradeció el 

respaldo de su partido y de quienes creyeron en su proyecto. Aseguró que atenderá cada una de las propuestas que 
presentó en la contienda electoral, por ello llamó a fortalecer la unidad con principios y valores. ―Estar juntos para 

transformar al municipio de Mineral de la Reforma, hoy lo que nos ocupa es el trabajo sin distinción, sin colores y sin 

preferencias, porque para todos hay un lugar especial‖, dijo Afirmó que el proyecto que encabezó, ganó por su sentido y 
por su propuesta previo a la jornada electoral. Reconoció el trabajo realizado por el Tribunal Electoral del Estado de 

Hidalgo luego de que a través de una impugnación le otorgó el triunfo. ―Ganamos las elecciones y ganamos en los 
tribunales‖, sostuvo el ahora presidente electo. Expresó que continuará con la gira de Agradecimiento y Gestión para 

recoger todas las propuestas de la sociedad en beneficio del municipio. ―Vamos a ir poniendo agenda a los compromisos 

que fueron firmados ante notario, porque no tengo la menor duda que con el apoyo de ustedes, el 16 de enero 
estaremos despachando desde la presidencia de Mineral de la Reforma‖, acotó. Por último, llamó a todas las expresiones 

políticas y sociales a sumarse a su proyecto. (Redacción, página 03) 

El Independiente-Gasta “Fili” 603 mil en campaña: El alcalde electo por el tribunal local Filiberto Hernández sólo 
gastó 70 mil pesos en los eventos de campaña que celebró en Mineral de la Reforma previo a la elección del 3 de julio. 

Sin embargo, quien fuera candidato de la alianza "Juntos por Hidalgo" apostó a la colocación de mantas, mamparas y 
lonas, ya que erogó 123 mil pesos, el mayor gasto que reportó ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Para 

desplazarse por el municipio como parte de sus actividades proselitistas, el priista erogó 66 mil pesos en gasolina. 
Además, gastó 2 mil pesos en arrendamiento de inmuebles donde estaría la renta de su casa de campaña. De acuerdo 

con la comisión de auditoría y fiscalización del instituto, Filiberto Hernández gastó en total 10 mil 637 salarios mínimos, el 

equivalente a 603 mil pesos, para sus actos proselitistas. El instituto afirma que el priista gastó 13 mil pesos para 
comprar banderas, bolsas, gorras, juguetes, camisetas, playeras y sudaderas; adquirió material de oficina por 774 pesos 

y pagó 500 pesos en tiempo aire para celulares. Filiberto  Hernández gastó, 8 mil pesos para alimentación de su equipo 
de campaña, destinó 66 mil pesos en pinta de bardas en el municipio y erogó 48 mil en anuncios espectaculares. 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-13594.html
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13582.html
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Permanecen en el aire 124 mil pesos bajo el rubro "utilitarios diversos" ya que el concentrado del IEEH no precisa el des-

tino del dinero.   (Víctor Valera, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Impugnaciones trabajo en el TEEH aún no termina: El que se haya terminado con la resolución de los 

Juicios de Inconformidad por medio de los cuales los partidos políticos se manifestaron en contra de los comicios del 
pasado 03 de julio, no significa que haya terminado la participación del TEEH en este proceso. Así lo informó el 

magistrado presidente Alejandro Habib quien manifestó que aún falta conocer respecto a los procedimientos 
administrativos sancionadores, así como los Juicios de Revisión Constitucional que tiene a su cargo la Sala Regional 

Toluca, respecto a las inconformidades por las resoluciones que se dieron en la instancia a su cargo. Con las resoluciones 

del viernes se cumplió con el plazo establecido por la ley de resolver antes del 20 de agosto, pero eso no significa que 
concluya nuestro actuar ya que habrá PASES que tenga el IEE y en algunos casos se puede convertir en recursos de 

apelación con nosotros y hay que observar también que pasa con los Juicios de Revisión Constitucional  del TEPJF. 
(Jaime Arenalde, página 10) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-La deuda hidalguense ha aumentado 200%: En los últimos 11 años la deuda pública del estado de 
Hidalgo ha aumentado significativamente. En el año 2000 las obligaciones financieras de la entidad ascendían a 163.1 

millones de pesos, cifra incrementada en más de 200 por ciento. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP) hasta junio de 2011 el monto a pagar era de 3 mil 912 millones de pesos. Uno de los incrementos más 
significativos se presentó en 2009 cuando el gobierno de Hidalgo adquirió un préstamo por mil 500 millones de pesos 

para la compra de las 700 hectáreas donde supuestamente Pemex construirá la refinería Bicentenario en Tula. Aunque la 
entidad ha incrementado su deuda durante los últimos años, según el reporte de la SHCP, Hidalgo es de los pocos 

estados que cada semestre disminuyen sus obligaciones financieras: hasta el corte de diciembre de 2010, el estado 

estaba endeudado con 4 mil 22 millones de pesos, lo cual se redujo en seis meses a 3 mil 912 millones de pesos.  Según 
el documento, hasta 2002 la deuda se mantuvo por debajo de mil millones y fue hasta 2003 cuando la cifra alcanzó los 

mil 346 millones de pesos y así se fue incrementado hasta llegar a los más de 3 mil 900 millones de pesos que se tienen 
previsto pagar en un lapso de 12 años.  La Secretaría de Finanzas del gobierno estatal ha señalado que la deuda es 

sostenible y pagable, por lo cual, Hidalgo ha mantenido su calificación crediticia a pesar de ser uno de los estados en los 
cuales en los últimos años ha incrementado más su monto.  (Ángel Cabrera, página 09) 

Milenio-Sí a libertad de expresión, pero sin propagar al narco: Ante el incremento del crimen organizado, Raúl 

Arroyo, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), propuso a medios de 
comunicación acatar el Acuerdo para la Cobertura Informativa de la Violencia y evitar así que la información relacionada 

con la delincuencia organizada se convierta en un instrumento involuntario de propaganda del narcotráfico.  Al participar 

en el Congreso Nacional de Organismos Públicos Autónomos de México, el ombudsman hidalguense puntualizó que los 
medios de comunicación tienen la ―gran responsabilidad‖ de actuar con profesionalismo y analizar las implicaciones que 

tiene el manejo de la información, sobre todo aquella relacionada con las organizaciones criminales.  Arroyo suscribió los 
Acuerdos de Mérida junto a otros organismos de derechos humanos en México, pacto que fue celebrado en Yucatán, 

donde planteó legislar y establecer políticas públicas que aseguren la libertad de expresión, el acceso a la información y 

el uso seguro de las nuevas tecnologías, pues los comunicadores mexicanos han sido víctimas de la delincuencia 
organizada.  ―Los atentados contra periodistas en el país son una muestra de la amenaza permanente en que se 

encuentran la libertad de expresión y los comunicadores, producto de la presencia de los poderes fácticos, los regímenes 
autoritarios y muchos servidores públicos‖, detalló en la ponencia ―El papel de los Medios de Comunicación en el 

Fortalecimiento del Ejercicio de los Derecho Fundamentales‖.  Asimismo, subrayó que los derechos humanos y la libertad 
de expresión son dos figuras aliadas por naturaleza que mutuamente se dan vida y protección; ―ambas necesitan de la 

otra para desarrollarse y alcanzar el respeto social, y se destaca que libertad de expresión y derechos humanos sólo 

pueden darse dentro de las sociedades democráticas‖. Uno de los Acuerdos de Mérida, expresó Arroyo, es que la 
autonomía es un valor en sí mismo que cobra sentido cuando permite que las instituciones garantes de los derechos 

fundamentales cumplan su cometido. El documento fue aprobado al finalizar el Sexto Congreso Nacional de Organismos 
Públicos Autónomos de México (OPAM), en el que, además de la CDHEH, participaron la Asamblea Legislativa del Distrito 

Federal, las Comisiones de Derechos Humanos de San Luis Potosí y Guerrero, los Institutos Electoral y de Acceso a la 

Información Pública, y el Tribunal de lo Contencioso Administrativo del DF; así como el gobierno del estado de Yucatán y 
la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública. Entre los Acuerdos de Mérida, surgidos del Sexto 

Encuentro de la OPAM, señaló el ombudsman, se advierte que atentar contra la autonomía de los organismos que tienen 
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o debieran gozar de ésta, vulnera el ejercicio de los derechos fundamentales y los avances en la construcción de la 

democracia en México.  En esos Acuerdos se propone, dijo Raúl Arroyo, un pacto entre el Estado Mexicano, los medios 

de comunicación y la sociedad para alcanzar el óptimo funcionamiento de los órganos autónomos,  ―Expresan la 
importancia de delimitar la responsabilidad ética de las y los comunicadores, entendida ésta como la toma de conciencia 

de las consecuencias en el ámbito social de la información que difunden -o decidan no difundir-, así como de la forma en 
que lo hacen‖, finalizó el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo.  Vigilar derechos 

humanos••• Leonardo Valdés, presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), urgió a fortalecer la autonomía de los 

organismos electorales de los estados del país para impulsar la vigilancia de los derechos de los ciudadanos. De visita por 
Mérida, Yucatán el consejero presidente del IFE participó en el sexto Congreso Nacional de Organismos Públicos 

Autónomos (OPAM) donde presentó la ponencia ―La autonomía, una visión de los organismos públicos federales e 
internacionales‖. De acuerdo con el organismo electoral, en la reunión participan también funcionarios de la Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos (CNDH); el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI); la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU) en materia de Derechos Humanos; el Instituto Federal de Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (IFAI), así como la Auditoría Superior de la Federación (ASF), además de organismos 

electorales estatales y autoridades federales.  Valdés tenía previsto regresar a la Ciudad de México ayer por la tarde, 
luego de visitar en esa ciudad al personal operativo y funcionarios de la Junta Ejecutiva Local del organismo que preside 

en Yucatán. (redacción, página 10) 

Criterio-Advierte Sehi déficit en mantos freáticos: Hidalgo se encuentra entre las entidades con un mayor déficit 
en la recarga de sus mantos acuíferos, lo que traerá conflictos hasta de carácter social en cuestión de cinco años, según 

las cifras de la Comisión Nacional del Agua. Y Pachuca será la mayor de las afectadas. El déficit de los principales mantos 
freáticos que existen en la entidad, va en incremento ante el crecimiento de la mancha urbana y la construcción de 

centros poblacionales justo en las zonas de recarga natural. Tan sólo el manto Cuautitlán-Pachuca, que se encuentran 
ubicado debajo del Valle de Tizayuca, y que sirve para despachar en parte a la zona sur de Pachuca y zonas urbanas de 

Ecatepec, muestra una déficit anual de 189.99 millones de metros cúbicos, lo que advierte un colapso en cuestión casi 

inmediata. Conforme a los estudios, este manto subterráneo de forma anual alcanza a recargar 356 millones de metros 
cúbicos; sin embargo, extraen de allí 546 millones, lo que muestra que de manera paulatina van disminuyendo los niveles 

de manera irremediable. El manto Hui-chapan-Tecozautla muestra un déficit de 12.7 millones de metros cúbicos anuales, 
mientras que en el Valle de Tulancingo se reportan otros 21 millones. Pese a estas cifras, dentro del Plan Estatal de 

Desarrollo no existen a futuro políticas públicas que atiendan el problema en los próximos cinco años y medio. Obras 

muy caras En ese mismo lapso de tiempo, se podrían ya comenzar a gestar los primeros problemas graves de falta de 
agua potable, porque el gobierno estaría obligado a construir un acueducto que trajera el agua de Tlahuelilpan y que en 

su primera etapa tendría un costos de mil 500 millones de pesos; advirtió Marco Moreno Gaytán, para surtir las 
necesidades más indispensables. Para el dirigente de la Sociedad Ecologista Hidalguense, el problema del agua se 

recrudece con la ausencia de una planeación en el crecimiento urbano de Pachuca, puesto que las zonas de recarga del 

manto freático, tal como Colinas de Plata o bien la zona del fraccionamiento Los Tuzos, ya fueron cubiertas por bloques 
sólidos de cemento que evita que el agua se trasmine. Además, consideró que urge la implementación de una estrategia 

que impida el establecimiento de asentamientos habitacionales en las zonas que de forma natural representan terrenos 
de recarga, porque de otra manera será muy alto el costo para traer el agua, tanto de Tlahuelilpan como de 

Tecocomulco. Finalmente, Moreno explicó que debe existir un reordenamiento de carácter burocrático. (Jorge 
Martínez, página 06) 

El Reloj-De vuelta a clases 660 mil estudiantes hidalguenses: El gobernador, Francisco Olvera, dijo que los niños 

hidalguenses que este día inician el curso escolar 2011–2012 contarán con un cuerpo docente, un sindicato y un gobierno 
unidos con el propósito de mejorar las condiciones escolares. El mandatario remarcó que la principal acción de su 

gobierno es fortalecer la tarea educativa. Conminó a las maestras y maestros a hacer ―más alegres y vivas‖ las horas de 

clase y aseguró que los casi 660 mil 500 alumnos de nivel básico serán atendidos en los 7 mil 906 planteles educativos. 
Esta cifra representa un crecimiento en la matrícula de 1.7 por ciento con respecto al ciclo escolar anterior. Por su parte 

el titular de la SEPH, Joel Guerrero declaró que el comienzo de este periodo escolar está enmarcado de optimismo, 
entusiasmo y ganas por atender a los grupos. Agregó que los padres de familia están ansiosos por el inicio de clases y 

―esperan que los maestros entreguemos los mejor de nosotros para con sus hijos‖. Al dar a conocer que Hidalgo se ubica 
a nivel nacional entre los tres primeros lugares en cuanto a cobertura y crecimiento educativo, la actual administración 

gubernamental invertirá 160 millones de pesos en apoyo a la economía familiar. (Jorge Monroy, primera plana) 

El Reloj-CDHEH participó en congreso nacional: ―La autonomía es un valor en sí mismo que cobra sentido cuando 
permite que las instituciones garantes de los derechos fundamentales cumplan su cometido‖; así lo expresan los 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-13583.html
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Acuerdos de Mérida, documento aprobado al finalizar el Sexto Congreso Nacional de Organismos Públicos Autónomos de 

México (OPAM), informó Raúl Arroyo, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). 

Arroyo informó también que la CDHEH participó con la ponencia: ―El papel de los Medios de Comunicación en el 
Fortalecimiento del Ejercicio de los Derecho Fundamentales‖, donde subrayó que los derechos humanos y la libertad de 

expresión son dos figuras aliadas por naturaleza que mutuamente se dan vida y protección; ambas necesitan de la otra 
para desarrollarse y alcanzar el respeto social, y se destaca que libertad de expresión y derechos humanos sólo pueden 

darse dentro de las sociedades democráticas. La ponencia presentada por el organismo defensor, indicó que los 

atentados contra periodistas en nuestro país son una muestra de la amenaza permanente en que se encuentran la 
libertad de expresión y los comunicadores, producto de la presencia de los poderes fácticos, los regímenes autoritarios y 

muchos servidores públicos. Entre las propuestas planteadas, dijo el presidente de la CDHEH, están las de legislar y 
establecer políticas públicas que aseguren la libertad de expresión, el acceso a la información y el uso seguro de las 

nuevas tecnologías. (Redacción, página 03) 

El Reloj-Federación, culpable de deuda en Hidalgo: La deuda que contrajo Hidalgo para adquirir el polígono donde 
se construiría la Refinería Bicentenario es ―una inversión ociosa‖, aseveró el coordinador de los diputados de la LXL 

Legislatura del Congreso Local, Ramón Ramírez Valtierra. Recordó que si el estado incrementó su deuda externa en mil 
500 millones de pesos fue debido a la exigencia de Petróleos Mexicanos (PEMEX) de un terreno para la construcción de 

una nueva refinería. Coincidió con los panistas que critican la deuda del estado, no obstante aseguró no es culpa de 

Hidalgo, ni de sus gobernantes y mucho menos de los hidalguenses, sino de la Federación que insistió le fueran 
entregados los terrenos. En este sentido, mientras Hidalgo cumplió con el requisito de los terrenos, PEMEX ―ni siquiera ha 

entregado un reporte del avance que existe en el proceso de construcción de la Refinería Bicentenario‖. Aunado a la 
opacidad que persiste en el manejo del presupuesto que se le ha asignado a la obra por parte de los diputados federales, 

mismo que este año ascendió a 3 mil millones de pesos, de los cuales según un reporte, sólo se han invertido 50 
millones; y el año pasado se etiquetaron 5 mil millones de pesos ―y no supimos en qué se gastaron‖. ―Sí es una inversión 

ociosa, pero no por culpa del estado‖ reiteró. (Verónica Ángeles, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Advierten focos rojos en cuatro municipios: El titular de la Secretaría de Contraloría y Transparencia 
Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno, reveló que en cuatro municipios existen focos rojos respecto a sus finanzas 

públicas, aunque evitó mencionar los nombres. Señaló que la dependencia a su cargo brindará asesorías a los 84 alcaldes 
de la entidad para que integren un equipo de entrega-recepción en cada municipio y eviten la opacidad en los cambios 

de administración, así como los errores en inventarios, rendición de cuentas de obras públicas y desvíos fiscales. La 

nueva política del gobierno estatal es clara: brindar apoyo a las alcaldías para que logren transparentar sus finanzas y no 
solapar ni ocultar a los municipios que mostraron opacidad durante sus administraciones, independientemente del partido 

al que pertenezcan. Sobre los municipios con focos rojos, evitó abundar porque ―qué tal si los quemamos y al final 
subsanan las observaciones‖.  De acuerdo con el funcionario, el gobernador les ha instruido para que la transición en los 

84 municipios sea lo más transparente posible, ―los talleres tienen el objetivo de trabajar con los alcaldes, tesoreros para 

formular una adecuada entrega-recepción‖. En las asesorías, agregó, se explica a los alcaldes ―que deben empezar por 
un buen inventario de los bienes del municipio y además en las localidades importantes y en aquellos donde hay un 

cambio total de ideología en el color del partidos, estamos buscando que la transición sea avalada por testigos sociales‖. 
La nueva política del gobierno en materia de transparencia es que la ciudadanía participe activamente y como 

interlocutores en los procesos de rendición de cuentas, un primer paso será atestiguar que el cambio de poderes sea 
apegado a la ley y sin anomalías. ―Lo que estamos haciendo es decirles que queremos una entrega-recepción lo más 

limpia posible, en la medida en que tengamos menos observaciones, tendrán también menos en el ejercicio de la cuenta 

que tendrán que rendir a la Auditoría Superior del Estado‖. El problema principal se presenta cuando ya no están en el 
poder, ―dicen que el peor año para ellos es el siguiente al que dejan su mandato, por eso vamos a empezar por arreglar 

los expedientes de cada alcaldía y si hay algún problema, intentaremos buscar dónde estuvo el error y corregirlo o por lo 
menos justificar por qué no se concluyó‖. El titular de la Contraloría reconoció que existen algunos municipios con focos 

rojos porque tienen serios problemas: ―tampoco puedo decirlo, porque a lo mejor quemó al municipio y resulta que en el 

transcurso de la auditoría las observaciones se solventan, pero sí tenemos por lo menos cuatro con problemas.  ―Son 
recurrentes dos factores en el fin de una administración municipal: gente del edil saliente se incorpora al sindicato, al 

final amplían la plantilla, inclusive, exageran la nómina, y el otro problema es que siempre queda que los alcaldes se 
llevan hasta el perico de la presidencia, lo que estamos haciendo es preparar todo‖. Además, ―si un ayuntamiento no 

logra subsanar los problemas, va a entregar con problemas, en muchas cosas se quejan de que no terminaron las obras, 
no invirtieron, no justificaron, eso es lo que pensamos solucionar, pero lo que exista va a brotar en la entrega-recepción, 
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todo lo tendrán que justificar‖.  Irregularidades ••• La última revisión de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

reveló que los 84 municipios presentan irregularidades en sus cuentas públicas por más de 300 millones de pesos. 

Huejutla ocupa el primer lugar con 40 millones 575 mil 807 pesos; le sigue San Felipe Orizatlán, con 24 millones 560 mil 
397 mil pesos, e Ixmiquilpan con 14 millones 57 mil 203 pesos. Entre los 84 municipios hidalguenses suman más de 300 

millones de pesos, los cuales tendrán que ser comprobados por las autoridades municipales antes de terminar con su 
mandato. De acuerdo con Juan Manuel Menes Llaguno, los talleres brindados buscan ayudar a los presidentes 

municipales para efectuar una entrega-recepción adecuada y además evitar que sean señalados por la auditoría a causa 

de la opacidad en sus finanzas. En muchos de los casos, los errores son una falta de documentos o errores humanos al 
momento de presentar sus cuentas públicas, por lo cual, los capacitarán para entregar sus documentos a tiempo‖. ―Creo 

que se les ha dicho en muchas ocasiones, ha habido buena respuesta, tuvimos 71 municipios, significa que sí hay interés 
por entregar buenas cuentas‖. (Ángel Cabrera, página 08) 

Criterio-Pide Contraloría a alcaldes dejar cuentas claras: Al culminar las reuniones con autoridades municipales de 

los 84 ayuntamientos del estado con motivo de la ya próxima renovación de autoridades, la Secretaría de la Contraloría y 
Transparencia Gubernamental llamó a las autoridades a dejar cuentas claras. Así se manifestó Juan Manuel Menes 

Llaguno, secretario de Contraloría y Transparencia Gubernamental, quien expuso que deben despejarse las dudas de 
parte de la población, "como por ejemplo el porqué algunas obras y acciones no se terminarán" en algunos casos por 

tratarse de trabajos de continuidad, de obras por etapas, entre otros motivos. De ahí que conminó a las administraciones 

municipales salientes a apoyarse en la secretaría que representa para que "los alcaldes estén tranquilos en su cuarto 
año"; es decir, cuando ya hayan dejado sus cargos, al afirmar que "después del 16 de enero va a ser muy importante 

que todos andemos con la cara en alto". El funcionario estatal expuso que a presidentes municipales y colaboradores que 
"somos servidores públicos que nos debemos al pueblo". Además, reveló que como parte de las cinco reuniones 

regionales sostenidas con autoridades municipales en sedes universitarias, también se explicó que la idea de hacer los 
trabajos en estos planteles, es con la finalidad de que sus alumnos se incorporen a dichas tareas como observadores 

ciudadanos. Ello, añadió, no con el objetivo de que dichas tareas se ciudadanicen, sino con la finalidad de que los 

estudiantes de diversas carreras legitimen el proceso de entrega recepción de los 84 ayuntamientos y también para 
realizarlo de manera más abierta. (Emmanuel Rincón, página 06) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-SHCP quiere más autos blindados por la violencia: Apenas tres años después de haber renovado 
prácticamente toda su flota vehicular para altos mandos con transportes equipados con diferentes tipos de blindaje, la 

Secretaría de Hacienda quiere cambiar de camionetas una vez más.  Debido a que asegura haber recibido amenazas por 
parte del crimen organizado, planea comprar más vehículos blindados, tasados en dos millones de pesos cada uno. Esa 

no es la única compra de seguridad de la dependencia encabezada por Ernesto Cordero, que también quiere aplicar 

exámenes de polígrafo a los guardias encargados de la protección de las oficinas del secretario y aspirante a la 
Presidencia de la República, además de instalar un nuevo sistema de cámaras de vigilancia en distintos edificios. Lo 

anterior se desprende de documentos internos de Hacienda, obtenidos por MILENIO, que dan cuenta de distintas 
solicitudes hechas por la Dirección General de Recursos Materiales y Servicios Generales (DGRMSG) de Hacienda para 

incrementar la seguridad de sus altos mandos, incluido su titular. En momentos en que Hacienda debate con los 

gobiernos estatales sobre la necesidad de recortar gastos onerosos, la dependencia pidió la adquisición de ―5 vehículos 
con características especiales‖ a un costo unitario de más de dos millones 53 mil pesos, según revelan los documentos 

consultados.  El costo coincide con el precio que tienen en el mercado camionetas con blindaje nivel V, capaces de 
resistir disparos de rifles de alto poder. Para justificar esa compra, la dependencia argumentó que le era necesario 

invertir en mejorar la seguridad de sus servidores públicos ―como consecuencia del aumento del índice de criminalidad en 
el país‖ y ante ―el deterioro‖ que ha sufrido en los últimos años la flota de camionetas blindadas con las que cuenta. Pero 

el nuevo proyecto viene sólo tres años después de que Hacienda recibiera 25 camionetas blindadas nuevas y esta vez a 

un costo mayor, lo que indica que su nivel del blindaje es también superior. Entre 2007 y 2008, la dependencia adquirió 
toda una nueva flota a un costo de 24 millones 500 mil pesos o poco menos de un millón de pesos la unidad, según 

muestran registros financieros disponibles en la página de internet de la secretaría. En contraste, actualmente solicita 100 
por ciento más: dos millones de pesos por vehículo. Precisamente, Hacienda dio a entender que los blindajes de antaño, 

que se estima son de niveles II, III y IV, —diseñados para armas de fuego convencionales pero inútiles ante 

ametralladoras— ya no le sirven. Quiere protección más elevada. ―Dichos vehículos han ayudado a resguardar la 
integridad de los servidores públicos (pero) por sus funciones, es necesario que cuenten con vehículos con las 

características como las que se mencionan en el presente programa de inversión, debido al aumento de la inseguridad‖, 
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argumentó la Dirección General de Recursos Materiales. Según la secretaría, dentro de la situación que le ha llevado a 

pedir un aumento en la seguridad de sus mandos figuran amenazas, aunque no se precisa quién las ha recibido ni de qué 

grupo delictivo vienen: ―Existen recurrencias de diversas situaciones de amenazas de origen criminal, lo cual pone en 
peligro la seguridad de servidores públicos‖, se admite en el oficio. Titulado ―Programa de adquisición de vehículos con 

características especiales de seguridad 2012‖, el proyecto plantea que la compra concluirá en diciembre de ese año, 
fecha para la que se espera tener completa la adquisición de las cinco nuevas camionetas blindadas, que se sumarían a 

una flota de 31 vehículos de características especiales, con blindajes de distintos tipos. Pero en cuanto a la compra 

actual, y si bien 25 unidades tienen apenas tres años de antigüedad, insistió en que otras tantas están más allá de la 
reparación y no sirven ya a su propósito original, que es proteger a funcionarios de alto nivel de posibles atentados. ―Los 

6 vehículos modelos anteriores a 2008 se encuentran en mal estado, de los cuales a la fecha únicamente uno de modelo 
2003 se encuentra activo. El resto (5 vehículos) son indispensables sustituir (sic) ya que tienen una antigüedad de 14, 10 

y 8 años, respectivamente, además presentan un deterioro considerable, por lo que no es costeable la reparación‖, indicó 
la secretaría encabezada por Ernesto Cordero. No es la primera vez en el actual sexenio que Hacienda asegura estar en 

riesgo y pide recursos para incrementar su seguridad. Ya en 2007, la secretaría, encabezada entonces por Agustín 

Carstens, se autorizó la compra de las 25 camionetas mencionadas, complementadas con la adquisición de equipos de 
vigilancia para varios de sus edificios, incluidos monitores especiales para detectar micrófonos ocultos en las oficinas del 

titular de la dependencia. Dentro de las adquisiciones que poco a poco han elevado el presupuesto destinado a la 
vigilancia de la Secretaría de Hacienda se encuentra también la inversión en 2011 de 9 millones de pesos para la compra 

de equipos de monitoreo para sus sedes en Palacio Nacional, Constituyentes, Avenida México Coyoacán y Plaza Inn, en 

donde se ubica Nacional Financiera. Pero, de conformidad con la compra de equipos que parecieran ajenos a una 
dependencia encargada de asuntos económicos, una de las adquisiciones menos usuales de Hacienda fue registrada en 

junio del año pasado bajo la solicitud de recursos 28024, titulada ―Programa de Seguridad y Vigilancia de la SHCP 2011‖. 
Incluye la autorización para la compra de un polígrafo. Con éste, la secretaría encargada de las finanzas públicas de 

México pretende interrogar a todos sus vigilantes con miras a determinar su confiabilidad.  ―La aplicación de exámenes 
poligráficos al personal de seguridad y vigilancia activo, así como al de nuevo ingreso, (permitirá) llegar a tener un grupo 

más confiable en esta secretaría‖, se explica en la solicitud 28024, en la que se detalla quiénes realizarían los 

interrogatorios: se capacitó a personal de Protección Civil para entrevistar a los vigilantes y determinar si tienen algo que 
ocultar. (Víctor Hugo Manuel, página 18) 

Sol de Hidalgo-Gobierno Federal debe informar sobre gasolinazos y excedentes petroleros: "Los ciudadanos 

merecemos informarnos hasta cuándo continuarán los gasolinazos (el último registrado fue el octavo en el año), así como 
del destino que se le da al subsidio que se ahorra con ellos y cómo serán invertidos los excedentes petroleros". Así lo 

manifestó el diputado local Alberto Marroquín, quien aseveró que la Federación debe hacer público el cronograma de 
alzas a las gasolinas y precisar en relación con qué mercado pretende igualar el costo internacional del combustible. 

"Porque existen diferentes precios de combustibles en los distintos países, sea en Europa, Asia o América del Norte. 

Necesitamos saber cuándo vamos a llegar y en qué tiempo", explicó. Agregó a lo anterior: "Son preocupantes estos 
incrementos que generan una escalada de precios y un índice inflacionario importante, ante lo cual los ciudadanos 

siempre reclaman, y con justa razón, de que el salario cada vez alcanza para menos". Asimismo, señaló que el Gobierno 
Federal tampoco ha dado a conocer cómo se utiliza el subsidio que se ahorra con los incrementos a las gasolinas, "como 

tampoco se han dado datos específicos sobre los excedentes petroleros.. "Nosotros, como Congreso del Estado, hicimos 
un exhorto a Pemex y al Gobierno Federal con la intención de que con esos excedente de la venta del petróleo se pueda 

cubrir la deuda que tiene el estado de Hidalgo por el pago de los terrenos donde será construida la Refinería 

Bicentenario". Por lo anterior, Alberto Marroquín aseveró: "Merecemos una respuesta; merecemos que se nos dé 
información, porque han transcurrido meses y no hemos tenido ninguna contestación a estos exhortos emitidos". 

DEBERÁN HACERLO PÚBLICO Por otra parte, apenas el miércoles anterior, el Instituto Federal de Acceso a la Información 
y Protección de Datos (IFAI) resolvió que Petróleos Mexicanos debe informar respecto al uso que le da a las ganancias 

que corresponden a los aumentos en las distintas gasolinas que produce: Magna, Premium y diesel, luego de que un 

particular se inconformara por no recibir la información en cuanto al procedimiento para determinar el precio de las 
gasolinas y el monto recaudado por los incrementos. (Ojo Política)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que la precandidata presidencial panista Josefina Vázquez Mota anda presumiendo su amistad con la señora Isabel 

Miranda de Wallace. Lo malo es que mientras lo dice hasta a quien no se lo pregunta, la señora Wallace está 
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preocupada por aclarar que no son ―amigas personales‖. 

Por cierto, la dirigencia del azul en Michoacán anda molesta porque no dejaron aterrizar el helicóptero de Chepina en la 
Casa de Gobierno para asistir a la plenaria de los diputados panistas. ―Es un acto partidista‖, fue el argumento oficial. 

Que ante los ataques del panismo, los priistas envían señales de unidad. Una muestra fue la asistencia de Enrique 
Peña Nieto al cónclave de los senadores del PRI en Morelia, a invitación del mismísimo Manlio Fabio Beltrones. 

Además, desde allá los hombres fuertes del tricolor atajaron los rumores de la supuesta salida de Humberto Moreira 

del CEN del PRI. ―Son rumores que riega el PAN, pero no se les va a hacer‖, dijeron. 

Que los resultados de la prueba Enlace, aplicada a estudiantes de primaria y secundaria, no se darán a conocer hoy, 

como es costumbre, durante la ceremonia de arranque del ciclo escolar que encabezan el presidente Calderón, la 
lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo y el titular de la SEP, Alonso Lujambio. 

Los padres de familia y maestros tendrán que esperar hasta el 30 de agosto para saber el nivel de desempeño escolar. 

¿Será que los resultados no son tan alentadores como para presumirlos con bombo y platillo? 

Que la Procuraduría del DF, a cargo de Miguel Ángel Mancera, no tiene muchos avances en la averiguación previa que 

interpuso el poeta Efraín Bartolomé por la irrupción de policías mexiquenses en su domicilio sin orden de cateo. 

La razón: las autoridades del Estado de México y su fiscal general Alfredo Castillo no dan la información necesaria a las 

autoridades capitalinas sobre el operativo en el que allanaron cinco casas y del que resultó capturado el líder de La mano 
con ojos, Óscar Osvaldo García Montoya. 

Que el secretario de Transportes y Vialidad del DF, Armando Quintero, buscará ser el candidato del PRD a la Jefatura 

de Gobierno; sin embargo, dicen que tiene un as bajo la manga ante un eventual acuerdo político. 

El funcionario capitalino podría salirse de la contienda por la postulación perredista, pero en su lugar aceptaría una 

senaduría y al menos tres secretarías en el GDF. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Frentes: El fin de un sexenio siempre trae aparejado comentarios y hasta estrategias que buscan dividir o generar 

enconos, con el nunca eficaz propósito de ganar terreno en los espacios públicos o confianza del nuevo gobernante. Ante 
estos dichos, es importante identificar cuáles son las circunstancias de nuevo gobierno cuya posición política es muy 

distinta a la de su antecesor y que es precisamente, el motivo de esta entrega. En los últimos años el ex gobernador 
Miguel Osorio no sólo se convirtió en el líder de la corriente priista más poderosa en Hidalgo, sino que hace su aparición 

en lo que llaman ―las grandes ligas‖ de la política nacional, sin perder de vista que hasta el momento sólo hay altas 

expectativas, basadas en su talento y en su estrecha amistad con Enrique Peña. El grupo que lidera en Hidalgo se 
caracterizó por una dinámica de trabajo frenética con resultados nunca antes vistos y que ganó sus espacios tras 

fragorosos enfrentamientos dentro del campo de guerra político. Entre los rivales a los que se enfrentó, contamos la 
familia Rojo-Lugo, el grupo Universidad, la actual dirigencia del SNTE y un enorme número de personajes políticos, ex 

funcionarios que luego fueron identificados como críticos u opositores al Osorismo; estos quedaron como frentes abiertos 

a los cuales la nueva circunstancia política estatal renovó. Muchos son los análisis y comentarios que señalan como uno 
de los pocos errores atribuibles al Osorismo, que después de una victoria contundente, por cierto abundantes en su 

récord, no regresara sobre sus pasos para enterrar a los muertos y curar a los heridos. Los más radicales acusan al ex 
mandatario estatal de ser implacable en el terreno político bajo la máxima bíblica: ―quien no está conmigo, ésta contra 

mí‖. Hoy, ante el umbral de la elección federal más importante de ésta generación, el hidalguense Miguel Osorio surge 
como una figura preponderante, ya que se le ubica con posibilidades para luchar por una senaduría, integrarse al equipo 
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de campaña de Enrique Peña, actual gobernador del Estado de México y virtual candidato tricolor a la presidencia, o más 

allá, eventualmente como parte del gabinete presidencial a partir de 2012. En Hidalgo quedan entonces nuevas 

condiciones, ya que tras dos procesos electorales para renovar la gubernatura y el congreso en 2010 y los 84 
ayuntamientos en 2011, el jefe político y máxima autoridad priista es Francisco Olvera, quien no sólo tiene su propio 

proyecto, equipo y reto; ya hizo evidente que sólo él tomará las decisiones trascendentales. Olvera Ruiz es alguien a 
quien las responsabilidades inherentes a la conducción de una entidad lo ponen en posición para desarrollar sus 

habilidades políticas, lo cual ya hace sin enfrentamientos, rompimientos o cobro de facturas. Quienes se empeñan en ver 

un distanciamiento entre Miguel Osorio y Francisco Olvera, evidentemente persiguen intereses personales o de grupo, no 
están preocupados por Hidalgo, si a Osorio Chong le va bien en el concierto político nacional a todos nos favorecerá su 

crecimiento. Si a Olvera Ruiz le va bien en su tarea de gobernar la entidad, lógicamente el benefició será directo. 
(Andrés Torres, página 03) 

Crónica-300 palabras… 

Asesinan al PRD: No me lo van a creer, pero en el PRD lograron ponerse de acuerdo en algo: asesinar los principios 

que dieron origen y razón de ser al Partido de la Revolución Democrática. Atados como están a sus poco insignes 
liderazgos, los perredistas, en pomposo congreso nacional, ratificaron lo que Andrés Manuel López Obrador y Marcelo 

Ebrard les dictaron desde sus respectivas oficinas: el candidato a la Presidencia de la República en 2012 se decidirá por 

medio de la absolutamente nada democrática herramienta de las encuestas. Si, amigable lector, distinguida lectora. 
Como usted lo lee. Así de triste. Así de estúpido. Para colmo, de acuerdo con la nota que el portal Animalpolítico.com 

publicó al respecto, se da cuenta de las declaraciones de Jesús Zambrano y Dolores Padierna, presuntos presidente y 
secretaria general del Sol Azteca, en el sentido de que la decisión del perredismo señala, explícitamente, que los detalles 

con los que se realizará esa encuesta serán definidos por los precandidatos a la presidencia. O sea, al diablo con más de 

200 años de teoría política sobre la democracia. El PRD acaba de destruir el ―Democrática‖ de su nombre, que era lo 
único que le quedaba, puesto que ―de la Revolución‖, está claro, dejó de ser un mandamiento desde que el dinero les 

llegó al bolsillo. Así, del sol azteca, lo único que queda es lo de Partido. Ya lo escribía ayer Federico Berrueto, director 
general de la casa encuestadora Gabinete de Comunicación Estratégica, en su columna del periódico Milenio: ―Las 

encuestas no deben suplantar a los órganos decisorios de los partidos. La ausencia de reglas claras y procedimientos 
confiables sobre cómo seleccionar candidatos ha hecho de los estudios de opinión coartada para que las dirigencias 

eludan la democracia partidaria‖. Sin embargo, en el otrora partido de oposición ya nada queda de vida partidista o 

democrática. Lo poco que había fue destruido hasta sus cimientos por la mano de Andrés Manuel López Obrador, quien 
lleva ya más de 10 años entrometiéndose de manera caciquil en la vida interna de (nunca mejor dicho) sus partidos. En 

la disputa del poder y el presupuesto, la incompetencia de la corriente conocida como ―de los Chuchos‖ dinamitó, a 
cambio de migajas, la posibilidad que tuvieron de dirigir el PRD por dos periodos consecutivos, al entregar estructura y 

votos al PAN, partido que les pagó con una patada en el trasero. Y para muestra, un botón de risa loca: en la comilona 

que el Presidente de la República se organizó el sábado para celebrar su cumpleaños, estuvieron hartos panistas a los 
que por alguna extraña razón les dicen distinguidos (Diego Fernández de Cevallos, entre ellos), dueños de medios de 

comunicación, el hombre más rico del mundo y, vaya usted a creerlo o no, Enrique Peña Nieto y Beatriz Paredes, 
virtuales candidatos del PRI a la presidencia y la jefatura de gobierno. Y no, obvio, no fue Jesús Ortega. Queda claro que 

Calderón no convive con sus bufones. (Gabriel Pérez, página 05) 

Crónica-Agujeros Negros… 

CBTIS 8, pequeño feudo: Durante muchos años el Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios Número 

8 (CBTIS 8), fue el feudo del profesor Andrés Acosta Castañeda, que durante nueve años ocupó la dirección, a partir de 
1979, cuando aún era el Centro de Estudios Científico y Tecnológicos Número 15 y aún cuando fue obligado a dejar la 

titularidad siguió influyendo en esa comunidad, al grado que incluso uno de sus hijos, Andrés Acosta Benítez, también fue 
director 12 años después, hasta que lo relevó el ahora coordinador estatal de este subsistema, Juan Manuel Patiño 

Sánchez. Hoy, 24 años después, este plantel vuelve a estar en el ojo del huracán, porque el ahora director, José Víctor 
Vanegas Villa, está convirtiendo a esta institución educativa de importante historia en la vida social, económica y política 

de Pachuca y del estado, en su feudo particular, mediante la aplicación de medidas represivas, control policiaco al interior 

y el avasallamiento por la vía administrativa a quien se opone a su voluntad, lo que  no es bien visto por alumnos y 
padres de familia. Vanegas Villa, egresado de la carrera de ingeniería en Comunicaciones y Electrónica del Instituto 

Politécnico Nacional (IPN), no tiene en esa institución un antecedente académico brillante, lo más que se conoce es que 
trabajó en un CETIS, el 154, en el Distrito Federal, se dijo en julio de 2009 que llegaría a Hidalgo como coordinador del 
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subsistema con apoyo total de la Dirección General de Educación Tecnológica e Industrial (DGTI) de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), pero al final fue nombrado director del CBTIS 8. El plantel, que a lo largo de su historia ha 

tenido logros académicos y deportivos, hoy vive una crisis de calidad, pero también su infraestructura se ha deteriorado y 
el plantel es controlado por un pequeño grupo de incondicionales incluso con el apoyo de una empresa privada de 

seguridad, lo que ha convertido el malestar de alumnos, padres de familia e incluso de un sector de académicos y 
personal administrativo en una bomba de tiempo; ante la visión feudal de Vanegas Villa. (Alberto Witvrum, página 

05) 

Sol de Hidalgo-De los que se habla: Oralia Vega ha dejado atrás los episodios del 3 de julio, en que no tuvo el 
respaldo esperado de los tulancinguenses para convertirse en alcaldesa. Mujer de principios, desde la noche de ese 

domingo supo que los números no le favorecían. Sin rasgarse vestiduras, aceptó los resultados. Tuvo, como antes, 
siempre, con ella a su esposo, Enrique Macedo, y a sus hijas, sus principales apoyadores para superar lo que no dejó de 

ser trago amargo. Ahí no se le acabó el mundo a la ex secretaria de Turismo. Con el ánimo fortalecido, ha retomado el 

programa Mujeres con Visión y de Trabajo, una de sus banderas en la campaña electoral. Previo al reinicio, grabaron 
spots y prepararon gráficas para posicionar el movimiento que tantas adeptas le han granjeado a Vega. En el entorno de 

esos primeros días difíciles, se ha dicho que no transcurrirá mucho antes de que sea invitada a una comisión dentro del 
Gobierno Estatal. Oralia Vega no ha tratado el punto, dentro de un amplio universo de hipótesis, y sí entra de lleno a 

retomar un lugar que esfuerzo y tesón han labrado. La plataforma de lanzamiento serán las redes sociales, el uso 

comedido de Internet y el estrechamiento de vínculos con las mujeres. Así, está nuevamente de pie, en el entendido de 
que en política no siempre se puede ganar, pero se puede continuar mirando hacia delante. Antonio Villegas, quien fuera 

alcalde de Cuautepec, dice que se ha percibido la necesidad de crear un binomio más estrecho entre ciudadanía y 
autoridades. "Me remito a los municipios. Estimo que al haber proyectos, para echarlos a andar no se concrete 

únicamente a una entrega protocolaria de documentos, sino se establezca, de ambas partes, compromiso de 
coparticipación". Señala que, en particular, las coordinaciones regionales serán más exitosas si adoptan estas formas de 

operación, con énfasis en el medio rural, fortaleciendo la producción en distintos rubros, y, como consecuencia, 

economías locales. Director de Vinculación Política en la Secretaría de Gobierno, con estrecha afinidad por trabajo y 
afectos con Glafiro Chávez Bustos, subsecretario de Desarrollo Político, Villegas condensa en una frase su forma de 

sentir: "Debemos aprender a no tomar lo que queremos y sí dar lo que la sociedad demanda". Manifiesta que la gente 
posee sabiduría y no se equivoca al hacer juicios. "Eso lleva necesariamente a que el político disponga de sensibilidad 

para saber escuchar reclamos". Actualizado, literalmente empapado en cibernética, Villegas le confiere suma importancia 

a las redes sociales. "Es simple, entendiendo y conociendo cómo la sociedad interactúa a través de la tecnología. Son (las 
redes) un pulso vertiginoso, con una válida connotación que da la pauta para emprender acciones prácticas y de utilidad 

común". Su carrera como priista empezó poco antes de los 18 años, y una década más tarde sería presidente municipal. 
"Ya ha llovido desde entonces; tengo 56 años". Tiene cercanísimos recuerdos de quienes en los últimos años han 

marcado el rumbo de la entidad: Miguel Osorio y Francisco Olvera. "Los traté, en su momento me sumé a sus 

candidaturas. Hoy, como un servidor público más, colaboro con pretensión de servir. No hay otras intenciones". Lo que 
expresaron Damián Canales, secretario de Seguridad Pública Estatal, y Alejandro Straffon, procurador general de Justicia, 

no han resultado meras frases. El primero, no hace mucho, señaló que su meta es dignificar la impartición de justicia en 
las áreas que le competen. "Uno de los objetivos, dijo entonces, es que la ciudadanía confíe nuevamente en quienes son 

sus referentes directos: los policías". Manifestó que se trataba de establecer nexos más cercanos, entendiendo que los 
vigilantes de cualquiera de las corporaciones tienen la misión de proteger y, al tiempo, mantener la paz pública. Aludió, 

entre otros aspectos, al buen trato y la imagen adecuada en inmuebles donde se brinda atención. "Y debemos empezar 

por nosotros mismos para ser, en verdad, servidores dispuestos y consecuentes". Straffon, ex presidente de la Comisión 
de Derechos Humanos de Hidalgo, donde llevó a cabo una labor ampliamente reconocida, se ha manifestado de 

semejante forma. "En los ámbitos de mi responsabilidad es la tónica: puertas abiertas y no sólo escuchar, sino tomar 
decisiones inmediatas para resolver incidentes que puedan estar fuera de un marco legal". El procurador, habría de 

recordarse, absorbió un aseado aprendizaje jurídico, y escaló peldaños que lo proyectaron merecidamente a donde hoy 

se encuentra. Lo anterior parece una loa a los dos funcionarios, pero este espacio constató que sus palabras no se las 
llevaron los vientos helados de Pachuca. El sábado pasado, en un incidente delictivo de menor importancia, Ojo: Política 

atestiguó lo que fue un bien estructurado proceso. La primera parte se resolvió con la captura, por policías municipales, 
de un presunto ladrón de poca cuantía. El probable infractor fue conducido a la sede de la Policía Municipal, en lo que 

vendría a ser una prolongación del bulevar Minero, en la ruta natural a Actopan. Los involucrados tuvieron que concurrir 
para las diligencias de rigor. Llamó la atención que los elementos, en ese momento de servicio, saludaban, sin 

distinciones, en un tono de comedimiento y respeto. Paso obligado fue acceder a la agencia del Ministerio Público, con el 

turno a cargo de la licenciada Juana Magdalena Ambrosio Vargas y el secretario Felipe Peña Cervantes. La primera tomó 
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inicialmente declaración a una de las partes, la ofendida. Fue diligente la abogada. Mantuvo profesionalismo y solvencia 

en su tarea. Incluso, cuando otras personas le preguntaron sobre algunos datos relacionados con un posible robo de auto 

o de otras circunstancias, respondió con amabilidad, orientando y precisando cuáles eran los caminos a seguir, sin 
mayores comentarios que pudieran caer en la subjetividad. En igual forma se condujo el secretario Peña Cervantes. Antes 

de abandonar se hizo un recorrido, no guiado, a las instalaciones. Sorprendieron gratamente la pulcritud, llevada al 
extremo, y las corteses maneras de quienes estaban en su labor. El espacio de sanitarios bien rivalizaría con los de algún 

sitio de hospedaje de tres, cuatro o cinco estrellas: inmaculados. En ese transitar libre, hubo oportunidad de conversar 

con Roberto Cortés, secretario de Seguridad Pública. Cómodo su despacho, sin llegar a una chocante multidecoración. 
Espacio de trabajo y nada más. Cortés, de 50 años, hidalguense, y 27 años de policía, refrendó lo que declarara Canales: 

"Nos dedicamos a cumplir con lo que nos corresponde. Hay mística, sentido de grupo". Lo refería dos días después 
apenas, en que elementos a su cargo enfrentaron a pretendidos delincuentes. Dos de éstos perecieron en encendida 

refriega; asimismo, dos policías fueron alcanzados por disparos. Ya se restablecen. El secretario contó someramente 
parte de la actividad que ha desarrollado en poco más de cinco lustros y que siguen a pie juntillas instrucciones de 

Canales. "Es la forma práctica y adecuada en que debemos actuar para que los hidalguenses crean en nosotros. De esta 

forma seremos íntegramente recíprocos". Dentro de los resultados oficiales aún pendientes sobre alcaldías hidalguenses, 
el más esperado era el de Mineral de la Reforma. De acuerdo con los resultados de la votación del 3 de julio, el ganador 

fue Luis Baños, con 48 votos de diferencia sobre Filiberto Hernández. Empero, hubo un cambio. El Tribunal Electoral del 
Estado de Hidalgo (TEEH), que encabeza el magistrado presidente Alejandro Habib, dictaminó que Hernández era el 

vencedor, tras nulificarse dos casillas.. Baños, en uso de sus derechos, anunció que impugnaría, recurriendo a la 

instancia federal correspondiente. Era esperado. Lo sobresaliente es que ni uno ni otro, Filiberto Hernández y Luis Baños, 
perdieron la compostura, lo que augura un clima de tranquilidad en un municipio que ha adquirido una relevante 

importancia política  Francisco Javier Vargas Pacheco guarda las formas y respeta los tiempos. Casi tres meses después 
de haber sido considerado por su partido, el PRI, un posible abanderado a la candidatura municipal de Mineral de la 

Reforma, retoma el tema. Lo hace convencido de que la política de hoy no es la misma del ayer, y la sociedad, afirma, es 
cada vez más exigente. "Un Partido más abierto, plural y crítico nos fortalece a todos los que militamos y simpatizamos 

con él", expresa. De la misma forma, refrenda su institucionalidad y se muestra satisfecho del resultado que dictaminó el 

Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, a favor de Filiberto Hernández, a fin de que gobierne los próximos 4 años y 7 
meses su municipio. (Ojo Política)  

Sol de Hidalgo-Aquí los políticos: El acontecimiento político de la semana anterior fue el vuelco de los resultados 

electorales en Mineral de la Reforma. El Tribunal Estatal Electoral virtió el triunfo de Luis Baños, de la coalición PAN-PRD, 
para Filiberto Hernández, al que ya le volvió el color. No fue sorpresivo porque, una vez concluidas las votaciones, se 

especuló la posibilidad de que se le cayera de las manos la constancia de mayoría al abanderado de la alianza Hidalgo 
nos Une, debido a lo apretado de la competencia y al escaso número de votos, 48 en total, entre el primero y segundo 

lugares. Las reacciones no se hicieron esperar, pues mientras el PRI festinó la decisión judicial, el PAN la criticó al 

calificarla de "autoritaria". Pero es evidente que será ratificada en la instan-cia federal. Un eufórico Omar Fayad, di-
rigente tricolor en el estado, de-ploró lo que llamó "pataleo" de los panistas, porque "cuando se ven favorecidos con las 

resoluciones se quedan callados, pero cuando son contrarias a sus intereses tratan de descalificar la actuación de las 
autoridades". Sin disimulos se refirió a los "traidores" en el interior del PRI en La Reforma, "quienes nos dieron la espalda 

y cachetearon a su partido sólo por unas cuan-tas posiciones que ahora pierden". No cabía de contento el dirigente 
priista: "Ni la guerra sucia, ni la presencia de tanto candidato presidencial, ni en el fenómeno de Xóchitl Gálvez, ni la 

alianza de dos partidos antagónicos (el PAN-PRD) pudieron vencernos", dijo. LA ATENCIÓN. POSELEC-TORAL se mantuvo 

en Tulancingo, pero en ese caso no hubo ningún acontecimiento, pues se confirmaron los resultados previos, a pesar de 
que algunos analistas vaticinaban que el triunfo sería para el cantante Francisco Xavier, quien, por primera vez, pierde ya 

elección... GUILLERMO PEREDO Montes se hace cargo del Instituto Hidalguense de la Juventud a partir del 16 de julio y 
desde entonces se ha dedicado a impulsar programas en marcha y otros nuevos. Uno de los proyectos consiste en 

incentivar la tramitación de licencias de manejo entre los chavos, quienes pagan sólo la mitad de su costo. Otro es el de 

"Tarjeta Joven" que busca estimular al comercio local al ofrecer descuentos a los portadores, menores de 29 años. El 
tercero es servicio gratuito de psicología para los jóvenes, muchos de los cuales enfrentan problemas emocionales o de 

conducta... EN TODAS LAS OFICI-NAS de Gobierno trabajan a marchas forzadas a fin de recabar datos en torno al primer 
in-forme de gobierno de Francisco Olvera. Por cierto, se ha impuesto la moda, en algunas dependencias, de trabajar 

incluso los fines de semana, particularmente en las oficinas de Olvera. Otro que sigue su ejemplo es el secretario de 
Agricultura, Alberto Narváez Gómez, secreta-rio de Agricultura y Desarrollo Rural... PODRÍA SER EN LAS próximas 

semanas cuando se inaugure el puente vehicular del fraccionamiento La Providencia de la zona conurbana de Pachuca. 

Otros importantes trabajos en la región consisten en la edificación del Distribuidor Vial Tulipanes, según ha expresado el 
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secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Gerardo Bulos Salomón... DESPUÉS DEL PRIMER Informe de 

Gobierno podría haber cambios de secretarios de despacho en el Gobierno Esta-tal, según se especula en el me-dio 

político. Podría ser que haya relevo entre algunos de los titulares debutantes en la administración pública, dicen, sin 
revelar ninguna fuente, de modo que tal versión puede quedar en el ámbito de las murmuraciones de pasillo.  

(Alejandro Sierra, página 14A) 

El Reloj-La hora en punto-Aborto, PRD a favor y PAN en contra: Sandra Ordaz, legisla-dora perredista que se 
encontró con la diputación, en una especie de suerte electoral, recientemente llevó al Congreso local su propuesta de 

interrumpir la vida en condiciones de "legalidad", como ocurre desde hace tiempo en la capital del país. En tanto, la 
también diputada, Yolanda Tellería, integrante de la cúpula caciquil del partido blanquiazul en Hidalgo, prepara una 

iniciativa en contra del aborto. Así de radicales, son las pos-turas de ambas legisladoras, que finalmente han llegado a un 
tema que en campañas proselitistas, ni el Partido Acción Nacional, ni el de la Revolución Democrática quisieron abordar, 

porque en esos momentos no convenía a sus intereses electorales. Que ambas legisladoras presenten dichas iniciativas 

de ley, no sólo es parte de su responsabilidad y obligación como diputadas, sino que también están en su derecho de 
salir a la defensa de lo que piensan y en lo que creen. Lo cuestionable de este asunto, es que la sociedad en su conjunto 

queda al mar-gen y a merced de los intereses de políticos que los protagonistas persiguen. En una actitud francamente 
ridícula, tanto panistas como perredistas, se alían en pos de sus propios fines cuando de alcanzar el poder se trata, pero 

cuando abordan asuntos que atañen a la sociedad, hacen todo lo posible por dividir y polarizar, porque conservar sus 

intereses finalmente es lo que más les importa. En una sociedad cada vez más informada, como la nuestra, las diputadas 
Ordaz y Tellería, debieran hacer un ejercicio responsable y salir de frente a sostener diálogos con todos los sectores de la 

sociedad, para conocer la opinión en torno at tema. Nada, absolutamente nada, costaría a las legisladoras e incluso a los 
integrantes de las diferentes fracciones, regresar con los ciudadanos de los distritos que representan, no sólo para 

plantearles sus propuestas, sino que además rían nutrirlas con las opiniones de expertos en salud, justicia, ética, moral, 
sicología, sociología y muchos. otros rubros que competen al aborto o la interrupción del embarazo. Este asunto no 

puede, no debe ser abordado en función de intereses partidistas e incluso de manera populista por los comicios federales 

que se avecinan; por el contrarío, el temas es tan importante que requiere de una discusión social seria, profunda y 
alejada de intereses de partidos, y por tanto, deberán in-formarse ambas legisladoras una vez que se han medido en 

"camisa de once varas". (Edmundo Pineda, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien se fue en contra de sus compañeros delegados federales es el representante del SEP nacional en Hidalgo, 

Julio Valera, quien reprochó a quienes dedican el tiempo de trabajo a hacer proselitismo a favor de los presidenciables 
panistas Alonso Lujambio y Ernesto Cordero. Y eso que Lujambio es su jefe directo. 

Que Juan Manuel Menes, secretario de la Contraloría, ya lanzó una advertencia contra los ediles, y dijo, hasta los que 
sean del PRI y de todos los partidos, que si no ponen atención en las asesorías que les da la Contraloría no habrá más 

remedio que llegar a las instancias judiciales. Lo malo, es que dicen que hay algunos que definitivamente lo suyo no es la 
administración, y otros, que de plano son descarados y no tienen ni cómo solucionar sus problemas. Lo bueno es que 

pronto se conocerán los nombres. 

Que en Zimapán podría haber problemas entre la presidencia municipal y la dirigencia del sol azteca en este municipio, 

pues acusan al alcalde José María Lozano de bloquear las cuotas de funcionarios municipales que deberían llegar al 
PRD municipal. Dicen que la estrategia del Chema Lozano es que, como él ya no pertenece al partido amarillo, impide 

que los recursos de sus funcionarios lleguen a las arcas del PRD. Sin embargo, la pregunta es ¿dónde están esos 

recursos? 

Que en Actopan los habitantes están molestos con el alcalde Jaime Galindo, pues acusan que les quieren cobrar la 
entrada al Parque Urbano como si fuera privado, lo que ha causado molestia no sólo entre los pobladores sino entre 

algunos de sus funcionarios, pues acusan que cómo es posible que cobren la entrada a un inmueble del municipio. 

Aunque dicen que no es precisamente el edil quien realiza el cobro, pueden ser algunos abusivos que se hacen pasar por 
empleados del municipio. 
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Que en Tulancingo el megabloqueo no tuvo efecto alguno, pues dicen que este fin de semana se suscitaron nuevos 

accidentes en la vía que conecta a la autopista con la ciudad. Dicen los habitantes que si en esta semana no resuelven el 

problema se verán en la penosa necesidad de tomar otras medidas, que lamentablemente no explicaron. Pero según las 
autoridades municipales y estatales ya llegaron a aun acuerdo para poner topes. A ver si esto les funciona. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Dicen que el peor año para un alcalde es el siguiente al que dejó su mandato, por eso vamos a empezar por arreglar los 

expedientes de cada alcaldía.‖ 

Juan Manuel Menes, contralor del estado, sobre las finanzas de los presidentes municipales a 4 meses que concluyan 

su administración.  

―La idea es que este lunes ningún grupo quede sin docente, para eso se trabajó, tenemos a maestros que están a la 

espera de una plaza.‖ 

Manuel Hernández, subsecretario de educación básica, sobre el regreso a clases este día y el déficit de profesores en 

las escuelas. 

―De pensión me dan tres mil pesos al mes, pero no me alcanza pago mi comida y la de mi perro, que es al único que 
mantengo, en sus croquetas se me van 300 pesos.‖ 

José Santillán, jubilado del Gobierno, sobre el día del Adulto Mayor que se celebra hoy. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en la adelantadísima carrera rumbo a 2012 y pos de las candidaturas del PRI por las 
diputaciones federales, ya comenzaron a moverse muchos para salir en la foto. En el distrito de Pachuca los más 

interesados en conseguir la nominación son Laura Vargas, esposa del ex gobernador Miguel Osorio; Geraldina García 

Gordillo, alcaldesa de Pachuca: y el ex diputado local Alfredo Bejos Nicolás. 

que en el distrito de Ixmiquilpan las cosas suenan más que interesantes, pues se enfrentarán grupos priistas que se han 

desgastado entre ellos durante las últimas elecciones. De acuerdo con los dichos, los ex diputados locales José Antonio 

Rojo García de Alba, Mario Escamilla y Roberto Pedraza (actual director de Comunicación Social de Hidalgo) serían 
los principales jugadores de esta contienda, aunque, de conformarse la alianza PRI-Panal-PVEM, participaría en la interna 

el ex secretario de Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa, quien se dice militante del Partido Verde. 

que luego del pleito entre los dirigentes de los partidos Revolucionario Institucional, Omar Fayad, y de Nueva 

Alianza,Fernando Flores; los perdedores son los panalistas, quienes se quedaron sin dos alcaldías luego de las 

impugnaciones interpuestas por el tricolor ante el Tribunal Electoral de Poder judicial de Hidalgo. Y eso que se dicen 
amigos. 

que quienes están recuperando autoridad son el secretario de Educación Pública, Joel Guerrero, y el 

gobernadorFrancisco Olvera, luego de que después de muchos años fuera el Poder Ejecutivo y no la Sección 15 del 
SNTE, el encargado de entregar 548 claves docentes a los maestros que concursaron en el examen nacional, realizado 

hace algunas semanas. Este es un paso importante para el mejoramiento del acceso a la educación, pues se termina con 

el cacicazgo sindicalista que hacía suyo el derecho y facultad de entregar plazas a conocidos, amigos y familiares. 

que otra acción del gobierno estatal para fortalecer el sector educativo fue la entrega de 548 laptops, 548 

multifuncionales y 48 videoproyectores a jefes de sector y supervisores; además, se incrementaron mil 700 pesos para el 

bono trimestral que se otorga a los supervisores, el cual alcanzará ahora cinco mil pesos mensuales. Además, muy 
temprano el mandatario estatal Francisco Olvera dará el banderazo de inicio de curso del ciclo escolar 2011-2012 en la 
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escuela primaria de la colonia Plutarco Elías Calles. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ni modo: a verificar dos veces y con lupa lo que comemos 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mario Viornery: El director general del proyecto Platah trabaja en acciones específicas para consolidarlo, de ahí 
que no sólo apuesta por una iniciativa que traería enormes beneficios para el estado, sino aquellas que redundarían en 

una importante derrama económica para las entidades del centro del país. Esta es la labor que incluso proyecta 

inversiones de otras naciones para concretar dicho polo de desarrollo. 

Abajo Yadira Martínez: Parece que la tarea de la titular de Comunicación en la SSH aún no termina por despuntar ya 
que todavía no subsana ciertos detalles imperiosos. Hasta el momento, la información generada no es pertinente, puesto 

que en los boletines son visibles errores e imprecisiones en datos. Por si fuera poco, concretar entrevistas con los 
funcionarios resulta complicado y en cuanto al otorgamiento de publicidad institucional es muy dada a favorecer solo a 

algunos medios. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AL FIN 

Pasaron más de 10 años para que las autoridades educativas entregaran apoyos a los supervisores 
escolares como sucedió el viernes pasado. SEPH y SNTE concretaron la dotación de computadoras y 

multifuncionales para los supervisores escolares del estado, lo que representa un gran avance en materia de 

infraestructura y modernización del sistema. El gobernador Francisco Olvera, junto con Joel Guerrero, secretario de 
educación y su equipo encabezado por el subsecretario de finanzas Pablo Pérez, aceitan poco a poco la enorme 

maquinaria educativa estatal. 

PRESIDENCIA 

En Tulancingo, el alcalde Jorge Márquez y su secretario intercambian elogios para eludir la realidad que los 

abruma. Para empezar, la nueva sede del ayuntamiento, según el alcalde electo Julio Soto podría dejar de 
serlo una vez que él rinda protesta. El edificio, construido al gusto de Jorge Márquez podría ser mejor 

aprovechado y convertido en una institución educativa lo cual, sin duda, sería una decisión inteligente para 

ahorrar recursos y olvidarse del culto a la personalidad de un político. 

¿QUIÉN ENTIENDE? 

Los grillitos presentes en las conclusiones del proceso electoral ante el IEEH escucharon fuertes declaraciones por parte 

del dirigente en Hidalgo del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, quien manifestó al término de la 
sesión del tribunal que la pérdida del municipio de Huasca de Ocampo fue un robo; lo contradictorio en la 

retórica del político es que acusa pero además reitera que no hay ruptura con el PRI, pues incluso ya 
piensa en una nueva coalición para el 2012. 

REUNIONES 

El que anda muy movido, luego del fallo a su favor es Filiberto Hernández Monzalvo, ex candidato de la 

alianza Juntos por Hidalgo, el cual realiza constantes reuniones en Mineral de la Reforma donde exhorta a 
los diversos sectores a sumarse en su proyecto de gobierno, pues asevera que gobernará para todos y no 

sólo para un grupo en particular. 
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TACTO 

En meses anteriores parte importante de las inconformidades de usuarios en la Secretaría de Salud provenía 
de la atención brindada por el organismo estatal; los grillitos confirmaron que para tratar de cambiar la 

imagen y el servicio, la dependencia envió a los trabajadores de diversas áreas administrativas a 
capacitación, ejercicio con el cual espera reducir las quejas. 

(Redacción, página 02) 
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